

JOURNEE DE LA SCLEROSE EN PLAQUES

Communiqué de presse

Journée de la Sclérose en Plaques à l'Hôpital d'Antibes le 30 mai 2023.

L'Hôpital d'Antibes poursuit son engagement envers la santé publique et la prévention et participera à ce titre à la journée dédiée à cette maladie complexe qu'est la Sclérose en Plaques (SEP), organisée le 30 mai 2023.

L'Hôpital d'Antibes mobilisé pour la journée de la Sclérose en Plaques.

A l'occasion de la journée mondiale de la sclérose en plaques fixée pour cette édition 2023 au 30 mai, l'Hôpital d'Antibes, et particulièrement, le service de neurologie, se mobilisera dans le but de **sensibiliser** la population à cette maladie neurologique complexe et de fournir des informations précieuses aux patients, à leurs familles et à tous ceux qui sont intéressés par ce domaine.

La Sclérose en Plaques (SEP) est une **maladie chronique du système nerveux central** qui affecte des **milliers de personnes en France**. Auto-immune chronique, elle touche principalement les adultes jeunes, généralement entre 20 et 40 ans et est plus fréquente chez les femmes que chez les hommes.

Les symptômes de la SEP pouvant varier considérablement d'une personne à l'autre, rendant le **diagnostic** et la **prise en charge** de la **maladie complexes**, il existe des **signes visibles et invisibles** qui seront expliqués et repris lors de cette journée afin de familiariser chacun à cela.

La **SEP** est une maladie **imprévisible**, caractérisée par des poussées de symptômes aigus suivies de périodes de rémission partielle ou totale. Elle peut avoir un impact significatif sur la qualité de vie des patients, affectant leur capacité à travailler, à socialiser et à mener une vie quotidienne normale. En fournissant des **informations essentielles**, des **conseils** et des ressources pour mieux faire face à la SEP, **l'équipe de Neurologie de l'Hôpital d'Antibes** sera à l'écoute des patients et de leurs proches. Ce sera une occasion idéale qui réunira **l'équipe de neurologie d'Antibes, de rééducation du centre Héliomarin et du centre d'Orsac Montfleury, les associations de patients SEP, les patients et leurs proches** pour partager les connaissances, offrir un soutien et promouvoir une meilleure compréhension de cette maladie complexe.



L'événement aura lieu dans le hall de l'Hôpital d'Antibes et sera ouvert à tous de 9h30 à 12h30 mardi 30 mai 2023 en présence de l'équipe soignante afin d'informer et de sensibiliser le plus grand nombre.

Quelques rappels sur le service de neurologie de l’Hôpital d’Antibes et son rôle dans la prise en charge de la Sclérose en Plaques.

Le service de neurologie de l’Hôpital d’Antibes a été ouvert en août 2022 pour devenir un service à part entière de l’Hôpital et mieux répondre à la demande de soins en neurologie sur le territoire de santé de 250 000 habitants – puisqu’avant ce projet, la neurologie comprenait quelques lits situés en cardiologie. Il comprend une unité d’hospitalisation de 12 lits situé au 1^{er} étage de l’Hôpital qui a ouvert à l’été 2022 et une zone de consultations et explorations neurologiques entièrement rénovée et agrandie en 2022 également. Le nouveau plateau technique s’étend désormais sur près de 400 m² et comprend deux salles d’EEG (électroencéphalogramme), deux salles d’EMG (électromyogramme), ainsi qu’un EEG portable, la réalisation de potentiels évoqués visuels (PEV) et quatre bureaux de consultations. Le service de neurologie comprend une unité d’explorations fonctionnelles avec des consultations de neurologie surspécialisées.



5 places sont disponibles en Hospitalisation de Jour et de Semaine pour l’accueil des patients en phase diagnostique (IRM, ponction lombaire, biologie spécifique) et thérapeutique (éducation thérapeutique du patient, traitement de 1^{ère} et 2^{ème} ligne). Grâce à une équipe médicale et soignante consolidée qui exerce en pluridisciplinarité, les pathologies ayant vocation à être prises en charge sont notamment la **sclérose en plaques (SEP)**, la maladie de Parkinson, l’épilepsie et d’autres troubles cognitifs mais également les pathologies liées à la douleur, à la mémoire et au sommeil. Ainsi, l’équipe du service de neurologie a développé une expertise sur la prise en charge de la sclérose en plaques (centre de recours SEP).

C’est dans ce contexte que le service de neurologie est fier d’annoncer la tenue d’une Journée Dédiée à la Sclérose en Plaques le mardi 30 mai 2023.

Chiffres clés :

- Dans le monde, on compte environ **2 millions d’individus touchés** par la sclérose en plaques, dont 300 000 en Europe occidentale.
- En **France**, on recense plus de **120 000 malades**. De 3 000 à 5 000 nouveaux cas sont déclarés chaque année, dont **deux-tiers de femmes**.
- En général, la sclérose en plaques débute **entre 20 et 40 ans**. Elle **frappe deux fois plus de femmes que d’hommes, des sujets jeunes, en pleine vie active**.
- La sclérose en plaques constitue la **première cause de handicap neurologique acquis chez le jeune sujet en France** et c’est la **première cause de handicap chez l’adulte jeune après les accidents de la route**.

CONTACT PRESSE :

Emeline SURGET
Chargée de communication et relations institutionnelles
Tél : 04.97.76.13
07.87.18.05.29
Email : emeline.surget@ch-antibes.fr